



# Embalse Punilla: MOP confirma la apertura de ofertas para diciembre

**REUNIÓN.** Gremios productivos de la región acudieron a las oficinas del MOP en Santiago, donde la secretaria de Estado se refirió a la calendarización.

Vivian Beñaldo Catalán  
cronica@cronicachillan.cl

Este lunes, los gremios productivos de la región se reunieron con la ministra de Obras Públicas, Jessica López, con el objeto de solicitar premura en la licitación del Embalse Nueva La Punilla. Tras el encuentro, la secretaria de Estado confirmó que se reabrirá la oferta técnica, dando pie al proceso de licitación para la construcción del embalse Nueva La Punilla, razón por la cual, los gremios calificaron la cita como positiva.

La reunión se llevó a cabo en Santiago, y contó con la presencia de diputado Frank Sauerbaum, y los dirigentes gremiales, Fernando Rueda, presidente de la Junta de Vigilancia del Río Ñuble; Carlos González, presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble; Sebastián Godoy, presidente de la Cámara Chilena de la Construcción, y Ricardo Salman, presidente de la Corporación de Adelanto y Desarrollo de Ñuble (CorÑuble), en la que se revisaron los avances y compromisos sobre el proyecto de Embalse Punilla.

Durante la reunión, también se reconocieron avances importantes en Ñuble, como la pavimentación de caminos rurales, el apoyo para contar con un aeropuerto, y las rutas concesionadas.

La ministra Jessica López reafirmó su respaldo total a la obra y confirmó que se llevará a cabo bajo el modelo de concesiones, destacando según hizo saber la Cámara de



LA MINISTRA DEL MOP JUNTO A LOS DIRIGENTES GREMIALES DE ÑUBLE Y EL DIPUTADO FRANK SAUERBAUM.



REUNIÓN SE DESARROLLÓ EN SANTIAGO.

la Construcción de Ñuble a través de un comunicado que "es un buen camino" ante la estrechez del presupuesto público.

El embalse mantendrá su capacidad en 540 millones de metros cúbicos, lo que equivale a casi siete veces el embalse Zapallar.

"El Embalse Nueva La Punilla, una obra que ha tenido

algunos tropiezos a lo largo de su historia y que hoy día, confirmamos que está en pleno desarrollo para cumplir con la próxima etapa que está establecida, que es recibir las ofertas, ojalá muchas y buenas, en el próximo mes de diciembre. Estamos en proceso de entregar los últimos elementos a los postulantes respecto al cambio del

modelo, porque aquí se nos cayó una parte de la actividad que tiene relación con la generación eléctrica; tuvimos que transformar eso, cambiar las condiciones de licitación. Estamos confirmando esa fecha y esperamos tener éxito en ese proceso", explicó el líder de la cartera del Obras Públicas, según el comunicado del gremio.

## VISIÓN DE GREMIOS

Dentro de ese contexto, Ricardo Salman, presidente de la Corporación de Adelanto y Desarrollo de Ñuble (CorÑuble), dijo que "expose la realidad económica y social de nuestra región, que justifica ampliamente la inversión estatal, privada y de la empresa concesionaria en esta gran obra. Se explicó con claridad que las causas detrás de los indicadores que sitúan a Ñuble como la región con mayor pobreza, desempleo e infor-

malidad en el país, se deben a un déficit histórico en infraestructura pública", señaló Salman.

El presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Ñuble, Sebastián Godoy, calificó como "una reunión muy positiva" el encuentro con la ministra, que se llevó en las oficinas del MOP en Santiago, y destacó la voluntad y el interés.

"Hemos visto voluntad e interés por parte de la ministra y el Director Nacional de Concesiones, quienes de forma clara nos han manifestado que la fecha de apertura de las ofertas técnicas está prevista para aproximadamente el 20 de diciembre de este año, y la apertura económica para el mes de enero 2025".

Por su parte, el diputado Sauerbaum consideró que este embalse tendrá "un tremendo impacto social en nuestra región, son más de 65

mil hectáreas que se regarán, son más de cinco mil pequeños agricultores que se verán beneficiados con la construcción de este Embalse, por lo tanto, para Ñuble, es tremendamente relevante porque cambia la cara, dentro de la actividad productiva".

Asimismo, Fernando Rueda, presidente de la Junta de Vigilancia del río Ñuble destacó que "nos vamos tranquilos-nerviosos, logramos la reunión, así de interiorizarnos de cómo está la situación, nos vamos satisfechos".

Se espera que con la construcción del Embalse Nueva La Punilla se pueda almacenar 565 millones de metros cúbicos de agua para consumo humano, caudal ecológico y riego, además existen dos reservorios de agua dulce que están ya en etapa de desarrollo y pronto a iniciar ejecución de obras como son los embalses Zapallar y Chillán. C3

## 540

### millones

de metros cúbicos es la capacidad de almacenaje proyectada del embalse.